
История государства и права20

Проблемы правового равенства: опыт истории

Экспликация соотношения понятий 
«рецепция» и «конвергенция»
в современном дискурсе теории права

Ткаченко Сергей Витальевич,

доцент кафедры «Управление персоналом» 

Самарского государственного университета путей сообщения,

кандидат юридических наук

Rektor2@rambler.ru

В статье рассматривается возможность использования понятия «конвергенция» в теории пра-
ва для анализа процессов правового заимствования. В процессе анализа автором фиксируется тот 
факт, что понятие «конвергенция» в российской юридической литературе используется в значении, 
подменяющем содержание понятия «рецепция». В результате теоретического анализа делается вы-
вод о том, что внедрение понятия «конвергенция», подменяя понятие «рецепция», не позволяет рас-
крыть какие-либо новые аспекты в явлении правового заимствования.
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Th e article reviews the possibility of use of the convergence concept in the theory of law to analyze the 
legal borrowing processes. In the course of the analysis, the authors note that the convergence concept is used 
in the Russian legal literature in the meaning substituting the reception concept. As a result of the theoretical 
analysis, the authors conclude that the introduction of the convergence concept substituting the reception 
concept does not allow uncovering any new aspects in the legal borrowing phenomenon.
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